

• Editorial

Cher(e)s Ami(e)s,

La fête du pain a remporté un grand succès.

Le défilé ininterrompu a rempli la grande tente blanche dressée place Kléber. Grâce à la Fédération des Boulangers, l'OCOVAS, notre Association, a été de la fête, et son nom, son sigle, ses objectifs se répandent parmi nos concitoyens. Vous-même, cher(e)

adhérent(e), partout où vous vous trouvez, vous pouvez (vous devez ?) participer à cette campagne d'information, et faire connaître, toujours plus largement nos ambitions, car elles existent, mais nous les voulons raisonnables

et mesurées.

Je vais vous donner un exemple : grâce au génat, le service de chirurgie cardiovasculaire a pu se doter d'un dispositif de "cœur artificiel". Pour chaque patient qui doit y avoir recours, il faut acheter un "ventricule artificiel", qui coûte près de 300 000 F...et qui n'est remboursé ni par la Sécurité Sociale (comme aux USA), ni pris en charge par le budget de l'hôpital. Vous voyez le dilemme où se trouve le corps médical, et où se tourne son regard...Il en est de même pour d'autres investissements, qui n'ont rien d'exceptionnels, ni de somptueux.

Notre Association doit rester lucide, et les Administrateurs que vous avez choisis sont très vigilants. Vous pouvez leur faire totale confiance.

Je crois pourtant que notre dynamique doit se poursuivre et bientôt, elle sera à même de s'auto-entretenir. Pour y arriver, l'OCOVAS a besoin que vous la fassiez connaître, et s'étendre, autour de vous.

Professeur Bernard Eisenmann, Président



LES 11 & 12 JUIN À 20H30 REPRÉSENTATION DE " HÔPITAL SILENCE "

à l'auditorium de France 3 Alsace, Place de Bordeaux à Strasbourg

Cette pièce, de Christian Daniel est interprétée par Patrick Chevalier, Patricia Weller, Yvette Stahl, Christian Hahn, Michèle Bur et l'auteur.

Le prix des places est fixé à 100 F. La location publique est ouverte chez Wolf Music, Place du Temple Neuf à Strasbourg. Ceux qui n'ont pas encore réservé leur place peuvent y acheter leur billet.

Cette soirée est organisée avec le Lions Club de l'Orangerie, et le bénéfice est reversé à l'OCOVAS.

Merci de venir nombreux, d'amener vos amis et de le faire savoir autour de vous.

FÊTE DU PAIN DES 9 ET 10 MAI

L'OCOVAS a été à l'honneur les vendredi 9 et samedi 10 Mai, place Kléber à Strasbourg, lors de la fête du pain organisée par la Fédération Patronale des Boulangers du Bas-Rhin.

Des pains spéciaux OCOVAS en forme de cœur ont été vendus à cette occasion.

Cette opération se poursuivra durant 3 semaines et sera renouvelée en Septembre à l'occasion de la Foire Européenne de Strasbourg.

Merci à tous ceux d'entre vous qui ont participé, ainsi qu'aux boulangers.



Les renseignements concernant l'Association peuvent être obtenus à:

OCOVAS

(Association des Opérés du Cœur et des Vaisseaux à Strasbourg)

Hôpitaux Universitaires

Service de Chirurgie Cardio-Vasculaire

B.P. 426

67091 STRASBOURG Cedex

Téléphone OCOVAS 03 88 11 62 43

Fax OCOVAS 03 88 11 63 42

Tél. POINT CŒUR 06 11 96 24 84

LES RANDONNEES BENFELDOISES DU CŒUR, UN ÉNORME SUCCÈS !



Plus de 2 000 personnes, dont 1200 ont fait l'effort de marcher, sans compter les 400 cyclotouristes.

Ce succès, nous le devons tout d'abord à **Fernand Findeli** qui depuis des mois n'a ménagé ni son temps, ni son énergie.

Merci à tous les bénévoles qui l'ont entouré, et à tous les clubs amis qui nous ont généreusement fait bénéficier de leur savoir-faire.



LES RENDEZ-VOUS SPORTIFS DU STAND OCOVAS

- ☛ **Dimanche 15 Juin 97**, aux Foulées d'Epfig, départ à partir de 9h00.
- ☛ **Dimanche 6 juillet 97** à Dietwiller, notre commission Sports & Loisirs vous propose de participer à la marche populaire organisée par COTRAL, Coordination des Transplantés d'Alsace. Merci de vous inscrire chez Fernand Findeli, 7 rue d'Erstein à 67230 Benfeld, ☎ 03-88-74-52-82
- ☛ **Samedi 6 Septembre 97** à La Walck départ 18h15.

☛ **Courrier des lecteurs**

Que tous les généreux donateurs et les membres qui ont d'ores et déjà renouvelé leur adhésion, et ils sont nombreux !, trouvent ici l'expression de notre gratitude.

Merci par avance à ceux qui vont nous manifester leur soutien dans les jours à venir.

☛ **Point Coeur, une nouvelle adresse... et ...**

Les documents ci-joints vous donnent toutes les informations utiles. Merci de les diffuser et de faire connaître autour de vous l'action que nous menons. Des exemplaires supplémentaires sont à votre disposition au secrétariat.

LE PAIN ET LE CŒUR

Strasbourg a célébré la **fête du Pain**.

Situation apparemment insolite: elle a associé aux activités le Cœur, et plus particulièrement la lutte contre les maladies cardio-vasculaires: L'OCOVAS était présente à cette fête. Et pourtant, il n'y a rien de plus naturel. Le Pain, le Cœur, deux entités puissantes, indispensables à la Vie, riches de symbolisme.

Dès les tous premiers âges de l'humanité, durant des siècles et des millénaires, le pain a été un constituant essentiel de l'alimentation des hommes, tellement fondamental qu'il a incarné, - et incarne toujours - le symbole de toute nourriture. Il n'est pas étonnant que le pain ait "alimenté" de nombreuses expressions qui toutes font référence à sa place préminente, jusque et y compris dans la vie spirituelle (gagner son pain, partager son pain, "je suis le Pain de Vie"...)

De tout temps, le pain est indissociable de l'existence, de la vie. De manière similaire, le Cœur est tout aussi indispensable à la vie; il se révèle par sa puissance; il envoie le sang, la vie, la respiration dans tout l'organisme jusqu'aux cellules et tissus les plus reculés, dispensant oxygène, nutriments, messages biologiques.

Le pain et le Cœur ne peuvent fonctionner l'un

sans l'autre; ils se fondent même dans leur but commun qui est la conservation de l'être, conservation physique, mais également expression psychologique et sentimentale. Depuis les temps les plus reculés, le pain est synonyme de vie; il s'est rapidement enrichi d'une dimension sacrée, et a dès l'Antiquité, chez les Romains, une dimension magnifiée par le Christianisme.

Le Cœur est investi des mêmes pouvoirs. Il dispense la vie, il recèle l'énergie, est le creuset des sentiments. Il est l'intermédiaire obligé dans les rapports sociaux, l'échange sentimental. Il est le siège des aspirations humaines, et à ce titre, est en première ligne de tout ce qui est positif: partage, générosité, réconfort. Tel est d'ailleurs le but de notre association et plus spécifiquement de son "Point Cœur", aider, soutenir, assister les patients atteints de maladies cardio-vasculaires, accompagner ceux qui vont être (ou ont été) opérés.

Cette action est tellement proche de celle exercée par le pain qu'il n'est pas surprenant que la Fédération Patronale de la Boulangerie et l'OCOVAS se soient retrouvées associées à la fête.



L'OCOVAS DANS LES MÉDIAS

Plusieurs articles de presse ont été consacrés à l'OCOVAS ces dernières semaines, tant pour la Fête du Pain et notre partenariat avec la Boulangerie et la Meunerie qu'en ce qui concerne le Point Cœur.

Plus d'une trentaine de dossiers de presse ont été diffusés dans les médias régionaux et nationaux. Les retombées en ont été positives: échos dans les journaux, informations télévisées, flashes radio.

... un Stammtisch le 1er mardi du mois

"L'OCOVAS organise le Mardi 3 Juin 1997 de 18h15 à 20h au restaurant "STRISSEL" 5 rue de la Grande Boucherie à Strasbourg (près de l'Ancienne Douane) un stammtisch sur le thème suivant: "Quelles activités physiques ou de loisirs pour les cardiaques? Comment les organiser?".

L'OCOVAS a déjà mis en oeuvre avec succès de nombreuses manifestations sportives d'envergure mais a conscience que certains d'entre vous préféreraient des activités plus diversifiées et moins formelles.

Les promoteurs de cette réunion souhaitent donc que les personnes intéressées puissent émettre leurs souhaits pour la mise en place d'activités telles que des séances de natation ou de gymnastique, des sorties en vélo, des marches adaptées, des voyages ou tout simplement des rencontres amicales informelles.

Afin que cette réunion amicale soit préparée au mieux, toute proposition préalable sera la bienvenue. Un numéro de téléphone est à votre disposition pour tous renseignements: 06 08 32 97 57.